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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DESANTOS 

 
 
Horário de início: 18h38 
 
Data: 08/08/2023   

 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Luiz Ricardo Lara Dias Júnior     Delegado Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Ednaldo Santos Araújo     Subtenente da 1ª Cia do 6º BPMI 

 
Autoridades Presentes: 

 

João Batista dos Santos  Coordenador área Leste - SESEG 

Luiz Moncorvo                                                                       Representante da CET 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Transperência e Controle 
Andreia Moretti      Gestora Novo Olhar 
 
Comunidade presente: 
 
Aida Machado       Munícipe  
Armando Moretti Neto      Munícipe 
Donaldo Ferratoni      Munícipe 
Dulce de Souza Rodrigues     Munícipe 
Eliana A. N.Guimarães     Munícipe 
Flavia S. Silva Sato      Munícipe 
Katia de Barros Melo      Munícipe 
Katrin Grund       Munícipe 
Jose Carlos L Silva      Munícipe 
Luiz Leite       Munícipe 
Paulo Ricardo da Silva     Munícipe 
Valeria Catarina Caetano      Munícipe 
Vitor E.R. Mariano      Munícipe 
Alexandre Schimidt      Diretor Olga Cury/Munícipe 
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Ausência justificada: 
 

Willian Robert Figueira Júnior Vice-presidente 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e trinta e oito minutos, do dia oito de agosto do ano de dois mil e vinte e três, o 

Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos 

Santos, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente, 

agradecendo a presença de todos e questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não 

fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de 

PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem 

como estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão 

unânime dos presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a 

aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 11 de julho de 2023. Esclareceu que aqueles que 

aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em 

silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não 

manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar 

à composição da mesa, o Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da Polícia Militar 

(@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial), Polícia Civil (@policiacivil_sp) e 

Terceiro Conseg (@3consegsantos), uma vez que há muitas informações e dicas de segurança e 

aproveitou seu momento de fala para agradecer a Polícia Civil e Polícia Militar, em nome do Vice-

Presidente, Willian Robert Figueira Júnior, pela agilidade e atendimento na ocorrência que o 

envolveu. Parabenizou também, as forças de segurança pela Operação Escudo no litoral. Seguindo a 

pauta, o Presidente passou a palavra ao Subtenente Araújo, que se apresentou em substituição ao 

Capitão Biagio e se colocou à disposição de todos. Passando a palavra ao Doutor Lara, este 

agradeceu a presença de todos e, sobre os índices criminais, esclareceu que a área do Terceiro 

CONSEG é a melhor da cidade, embora ainda esteja longe do ideal, esclarecendo ainda que o 

aumento dos furtos na região se deu em razão dos eventos que ocorreram na Blue Med Convention 

Center no mês de julho. Com a palavra, o Coordenador da GCM João Batista desejou boa noite a 

todos e esclareceu que está com o apoio da ronda ostensiva para combater os furtos. O presidente 

passou a palavra para a senhora Elen, representante da Ouvidoria da Prefeitura, agradecendo e 

elogiando toda a assistência dada por ela ao Terceiro CONSEG e seus moradores. A senhora Elen 

agradeceu as palavras e explicou o funcionamento da ouvidoria, colocando-se à disposição. 

Passando então a palavra aos munícipes, a senhora Flávia questionou os furtos na Ponta da Praia. O 

Doutor Lara primeiramente explicou o que é furto (subtração sem violência ou grave ameaça) e 

informou ter havido uma redução do número de furtos de veículos na região e que no mês de julho 

houve o aumento do furto de celulares dentro da Blue Med, quando da realização de shows, mas que 

o local já foi contatado para que façam um trabalho com os organizadores para evitar este tipo de 

ocorrência. O senhor Paulo, chefe da segurança do Shopping Praiamar, parabenizou as forças de 

segurança pela Operação Escudo e questionou se há previsão dessa operação se estender a Santos, 

uma vez que há a migração do crime. O Subtenente Araújo informou que a Operação já se ampliou 

para a cidade de Santos, no combate ao tráfico de drogas. O Doutor Lara ratificou a ampliação dessa 

operação. O senhor Paulo falou ainda que tem visto a equipe da senhora Miriam, do Projeto Novo 

Olhar, atuando na região. O senhor Luiz Leite, do bairro José Menino, pediu a palavra e parabenizou 

a polícia militar e a polícia civil e, principalmente, a guarda municipal pelas suas atuações e informou 

sobre a problemática do túnel por onde passa o VLT, que conseguiram integrar as secretarias de 

Desenvolvimento Social de Santos e São Vicente, através da sociedade de Melhoramentos, para 

tentar solucionar a questão que envolve o espaço, uma vez que o túnel faz divisa com o bairro do 

Itararé, em São Vicente. A senhora Kátia Melo, tutora do PVS, questionou se o Terceiro CONSEG 

teria como ajudar a modificar o Código de Posturas da cidade. Sobre este tema, o Subtenente Araújo 

esclareceu que no Guarujá e em Praia Grande há a permissão de se recolher as bicicletas que 

estiverem trafegando na contramão, principalmente na praia, e que isto impactou positivamente na 

diminuição da criminalidade. O senhor João Batista informou que em Santos a apreensão somente 

pode ocorrer nas areias da praia e que cabe aos munícipes a movimentação dos vereadores para tal 

alteração. O senhor Luiz Moncorvo, representante da CET, pediu a palavra e informou acerca da 

alteração da legislação, em agosto, em que os ciclomotores sem propulsão humana terão que ter 

placa e andar na rua e seus condutores terão que usar capacetes e que ainda haverá uma campanha 

de educação sobre este tema. A munícipe Valeria questionou se está havendo autuação dos Ferros 

Velhos. O Doutor Lara explicou que a polícia civil tem feito campanhas constantes em toda a cidade. 

O senhor João Batista esclareceu que, se os munícipes preferirem, poderão fazer denúncia anônima 



 

 
 
 
 

 

e explicou que os ferros velhos clandestinos aceitam qualquer tipo de produto. O Doutor Lara 

explicou que os clandestinos trabalham geralmente no período noturno e enfatizou a importância da 

denúncia. A munícipe Eliana relatou que teve uma amiga que foi abordada quando estava entrando 

no seu próprio carro, sendo sequestrada, e questionou qual procedimento deve-se ter nestas 

situações. O Doutor Lara explicou a importância de se evitar usar na rua celulares que tenham 

aplicativos bancários. O senhor Luiz Leite relatou que no Emissário Submarino o espaço está um 

pouco bagunçado, porque há o uso de bicicletas, patins e skates no mesmo local. O senhor Batista 

esclareceu que a GCM não pode atuar nesta questão, mas a senhora Elen, da ouvidoria, explicou 

que este assunto pode ser levado à Prefeitura, explicando que toda terça-feira, às 16h, os munícipes 

podem falar nas sessões da Câmara de Vereadores. O senhor Batista falou que os munícipes devem 

cobrar seus vereadores e que na sessão da Câmara é mais fácil esta cobrança, uma vez que todos 

os vereadores estão lá, ressaltando a importância da organização da sociedade. O senhor Luiz 

Moncorvo pediu mais uma vez a palavra para prestar apoio à Operação Escudo e também apoio ao 

projeto da secretária Audrey Kleys, esclarecendo que só o Terceiro CONSEG apresenta as atas 

das reuniões na Prefeitura. Falou ainda sobre as pessoas em situação de rua, que são diferentes 

dos drogados, e que há entre os moradores os carrinheiros legalizados e os que fazem a coleta 

reversa, e que são esses últimos que, às vezes, roubam e levam aos ferros velhos. Explicou que 

muitos reclamam dos carrinheiros e esclareceu que os regulamentados têm o “0800” pintado no 

carrinho (08007719194) e havendo problemas com estes, basta ligar para CET. Entretanto, se o 

carrinheiro não for legalizado, a CET nada pode fazer, explicando ainda que as ligações ao órgão 

trazem custos à sociedade. A munícipe Dulce questionou se há alguma cartilha sobre este tema e 

senhor Luiz Moncorvo ficou de verificar. O munícipe Victor esclareceu que já fez uma reclamação na 

prefeitura de um carrinheiro cadastrado e a reclamação não foi encaminhada à CET. A ouvidora Elen 

solicitou ao munícipe o número da ocorrência para levar à CET. Uma vez que ninguém mais quis 

fazer o uso da palavra, o presidente passou o direito de fala aos membros da mesa para as 

considerações finais. O Subtenente Araújo falou sobre a importância das pessoas presentes na 

reunião, que são multiplicadores ativos acerca do cuidado próprio e com o próximo. O Doutor Lara 

informou que o 3º DP tem um número de WhatsApp, que é o mesmo número da delegacia, 

esclarecendo que nas emergências deve-se ligar para o 190. Por fim, o senhor João Batista se 

solidarizou com a perda sofrida pela polícia militar, lembrando que atrás das fardas há pessoas, com 

famílias, e que todos devemos persistir. O presidente agradeceu os fardos de papel higiênico para 

escola, agradecendo ainda a presença de todos e desejando um feliz dia dos pais, dando por 

encerrada a reunião às 20h05, convidando todos para a próxima reunião, que será no dia doze de 

setembro de dois mil e vinte e três. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 23 (vinte e três).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo 
Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos Daniele dos Santos Gois 

Presidente      Diretora Social 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luiz Ricardo LARA Dias Junior          Ednaldo dos Santos ARAÚJO 
Delegado Titular do 3º DP   Subtenente da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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